
Ratsprotokoll vom 02.03.20 

Anwesenheitserfassungstabelle 
 

Ort, Zeit Augustinerbach 3a, 3.OG, 52062 Aachen, 19:00 Uhr 

Redeleitung Joshua 

Anwesende 
Ratsmitglieder 

Name Anwesend Name Anwesend 

 Alexander Kronig 
A 

 Justus Schwarzott 
A 

 Andreas Mimberg 
A 

 Luan Shkurti 
E 

 Berk Gundoglu 

E 
 Malte Kerstan 

A 

 Edgar Schüttpelz 
A 

 Matthias Mimberg 
2/3 

 Erik Wichmann 
1/3 

 Michael Gehring 
E 

 Irina Zettl 
E 

 Paul Weiler 
A 

 Jan Lukas Schmitz 
1/3 

 Sarah Simon 
A 

 Jana Berger 
E 

 Sascha Neske 
A 

 Joshua Derbitz 
A 

 Simon Prein 
E 

 Judith Ziob 
A 

 Thorben Fetz 
A 

 Julius Willich 
 

 
 

Gäste  



Protokoll  

Ausgeschiedene 
Ratsmitglieder  

  

 

Legende:  A,✔ : Anwesend seit Beginn 

  E : Entschuldigt 

  ✖,(⅓),(⅔): unentschuldigt abwesend 

Organisatorisches 

Template zur Abstimmungsnotierung 

 

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags 

Antragsteller  

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 

   

Ergebnis  

 

Beschlüsse 

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein 

Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine  

einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.  

 

 

Sitzungsprotokoll

 

 

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung 
 

Aktuelle Tagesordnung 

 

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung 

● TOP1 - Beschluss des letzten Protokolls 

● TOP2 - Termine 

● TOP3 - Arbeitsgemeinschaften 



● TOP4 - Gremien 

● TOP5 - Arbeitsgruppen 

● TOP6 - FSK-Fach und KeXe 

● TOP7 - Pünktchen 

 

TOP1 Beschluss der letzten Protokolle 

Wurde auf die Sitzung am 16.03.2020 verschoben. 

TOP2 - Termine 

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:] 

 

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort 

Dauertermine    

Montags 
(momentan alle zwei 
Wochen, gerade 
KW) 

19:00 Ratssitzung Fachschaft ET 

Einzeltermine     

02.03  Ältestenrat  

03.03.  Augustinerbachfesttreffen  

05.03  BK Neuromorphic Computing  

20.04.2020  EidS Präsentation vorbereiten  

21.04.2020  Fachschaftenbummeln  

24.04.2020  Campuslauf  

24.04 - 26.04  FSWE  

11.05.2020 14:00 Studienbeirat ITHE - Kackertstraße 

16.05.  Seifenkistenrennen Lousberg 

13.06.2020 16:00 Augustinerbachfest Augustinerbach 

20.06.2020  Das Fest.  

22.06.2020 14:00 Studienbeirat ITHE - Kackertstraße 



23.06.2020 14:00 QVK-Sitzung IKS, Muffeter Weg 3a, 
Seminarraum 4G 

27.06.2020  StudiFest  

01.07.2020  Lousberglauf  

09.07.2020  Automotive Day  

10.07.2020  Campus Festival  

05.10.2020  BauStrom C.A.R.L. 

10.10.2020  Die Show.  

13.11.2020  Tag der Elektrotechnik und 
Informationstechnik  

Informatikzentrum und 
Mensa Vita 

 

 
 

TOP3 - Arbeitsgemeinschaften 

Patch-AG [Sascha] 

Die AG hat eine Präsentation für das Patch-Konzept vorbereitet:  

Es werden alternativen zum klassischen Overall genannt.  

Verschiedenste Patch-Ideen existieren. 

Es wird diskutiert, wie wahrscheinlich Patches verkauft werden. Hier wird die Gefahr 

gesehen, dass wir zu Beginn nicht genug Patches anbieten können um Leute zu motivieren 

sich im Overall zu kleiden. 

Es ist angedacht in der Anfangsphase mit den Maschis zu kooperieren um gemeinsam 

nutzbare Patches zu haben und damit ein größeres Sortiment anbieten zu können. 

 

Problem: 

Viele Patches -> teuer 

Wenig Patches -> langweilig 

 

Frage ist, wie die Finanzierung der Patches geregelt wird. 

 

 

Meinungsbild Wollen wir als Fachschaft die Einführung von Patches 
veranlassen? 

Antragsteller Karl 

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 



10 1 2 

Ergebnis Wollen wir. 

 

 

 

Antragsbeschreibung Wollen wir als Fachschaft die Einführung von Patches 
veranlassen? 

Antragsteller Sascha 

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 

8 1 2 

Ergebnis Ja, wollen wir 

 

 

 

Antragsbeschreibung Wollen wir für 120€ einen Testlaufpatch für das FSWE bestellen? 

Antragsteller Sascha 

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 

7 
 

3 1 

Ergebnis Wollen wir. 

 
 

 

TOP4 - Gremien 

QVK[Alex] 

Aktuell wird die Finanzierung der Grundgebiete der Informatik 2 KGÜs diskutiert. 

Die QV-Mitglieder mögen diesbezüglich bitte die letzte Mail von Herrn Bücken und die 

mögliche Antwort von Celina lesen und dazu Stellung beziehen.  

Wird in Arbeitsgruppen bearbeitet. 

 



Ältestenrat[Alex] 

Die Tenurekriterien für die BK Biokommunikation wurden in der aktuellen Version 

angenommen. 

 

 

 

TOP5 - Arbeitsgruppen 

 

- Das Mail Postfach sollte auch abgearbeitet werden. 

- Küche aufräumen 

- Protokoll der letzten Sitzung erstellen 

- QVK 

bis 20:30 

 

 

TOP6 - FSK-Fach und KeXe 

FSK-Fach 

- Blended Learning Konzepte 

- Ansprechpartner für die Studiengangskoordinatorin vom ETOS zurückmelden 

- bisher Simon, Joshi, Philippe 

Finanzer-KeXe [Irina] 

● ab 50.000€ Kontostand zahlt man nun Zinsen. Davon sind wir eher nicht betroffen. 

Sparbücher sind ausgenommen. 

● Die FS4 kauft sich ein Lastenrad. Falls wir sowas mal benötigen, können wir uns das 

sicher auch ausleihen.  

● Das Telefonieren wird teurer. Wenn wir den Vertrag kündigen, sind nur noch interne 

Telefonate möglich. Dies ist vor allem für kleinere Fachschaften, bzw. weniger liquide 

Fachschaften ein Problem. 

● Aktuell wird überlegt, die Konten des AStAs/der Studierendenschaft zu einer anderen 

Bank zu verlegen.  

● Das Gelände des HSZ auf dem Königshügel wird verkleinert/verschoben(?) werden. 

Wohin genau ist noch nicht klar, möglicherweise in die Soers bzw. nach Melaten, 

was nicht gerade zentral ist. Dazu wird in ein paar Wochen nochmal eine Mail 

kommen wohl, die näheres erklärt.   



 

TOP7 - Pünktchen 

Begehung des Fachschaftenhauses [Thorben] 

Heute morgen um elf Uhr fand die Begehung des Fachschaftenhauses an der Roermonder 

Straße statt, es war interessant. Insgesamt besitzt das Haus den Charme einer in die Jahre 

gekommenen Arztpraxis, soll aber im Zuge der Umbaumaßnahmen sowohl von innen als 

auch von außen komplett saniert werden und moderne IT-Infrastruktur sowie einen Aufzug 

erhalten. An der Renovierung des Hauses sollen alle Fachschaftler auf regelmäßigen 

Treffen mitwirken und die Räumlichkeiten ihren Vorstellungen entsprechend gestalten 

können. Der genaue Modus dieser Treffen ist noch nicht bekannt, nähere Informationen gibt 

es voraussichtlich im April. Interessierte können sich auch jetzt schon beim AStA melden. 

 

Es soll einige größere Besprechungs- und Gemeinschaftsräume in einem der unteren 

Geschosse geben, die für Ratssitzungen und KeXe genutzt werden könnten. Unsere 

Räumlichkeiten befinden sich nach aktueller Planung im ersten Stock und sind etwa 67qm 

groß. Wegen der ehemaligen Verwendung als Arztpraxis sind die Zimmer relativ klein, mit 

Wartebereich davor und Einbauschränken in den Wänden. Daran lässt sich eventuell im 

Verlauf der Planung noch etwas ändern, genauso wie an der Position der 

Wasseranschlüsse und damit einer Küche, die wir definitiv erhalten werden. Das relativ 

große Flachdach auf unserer Ebene könnte je nach Konstruktion, die demnächst analysiert 

wird, unter Beachtung einiger Richtlinien bezüglich benachbarter Wohngebäude als 

Dachterrasse ausgebaut werden. 

 

AugustinerBachFest 

Letzten Dienstag fand das letzte Augustinerbachfesttreffen statt. 



Es gibt mittlerweile einen Kostenplan und es wurde Aufgaben verteilt um frühzeitig 

Genehmigungen und Angebote einzuholen. Nächstes Treffen findet morgen statt. 

13.03 ab 15:00 Uhr  

Sprechstunde in der vorlesungsfreien Zeit [Joshua] 

Mittwoch, 12:00 -14:00 Uhr 

 

04.03.2020: Paul, Erik 

11.03.2020: Luan, Sascha 

18.03.2020: Edgar, Simon 

25.03.2020:  Edgar,  

 

Postdienst: 

Von 9:00 bis 11:00 hat die Paketpost geöffnet. Die in der Fachschaft Lernenden sollen die 

Pakete einmal die Woche abholen. 

 

Welcome Week[Philippe] 

Teilnahme unsererseits mit einem Stand, wo uns die Erstis ansprechen können und uns 

kennenlernen können.  

Hat jemand Zeit: Andreas,  

Wir finden leider nicht genug Leute.  

 

 

Ende der Sitzung um  20:55 Uhr 

 

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]  

A → Z 

4SAG 

Viertsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern) 

AStA 

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - 

zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr) 

BK  

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur) 

CD 

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien 

von Print- und digitalen Medien der Hochschule) 

CD-Logo 

Corporate Design Logo (Ein genormtes Logo nach CD-Richtlinien der Hochschule) 



EESTEC 

Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur 

Vernetzung europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen) 

EidS 

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für 

Erstsemester) 

ELAB 

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten) 

ESA 

Erstsemeserarbeit (hochschulweit) 

ESAG 
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern) 

FB# 

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät) 

FSET  

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen 

FSK 

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach) 

FSO 

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft) 

JEF 

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest) 

KeXe 

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu 

besprechen. 

PA  

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss 

geprüft) 

PO 

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang) 

PRAG / PR-AG 

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft) 

PuL-Projekt (heute RWTHonline) 

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere 

Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die 

softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und    

betreut das wiki-intern. 



Pünktchen 

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet 

hier 

QVK 

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für 

die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem 

Gremium) 

RKL 

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite 

Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat) 

StGrITC 

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche 

Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der 

Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum. 

TDETIT / TDE / Tagetechnik 

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse und 

anschließender After-Party) 

ZHV 

Zentrale Hochschulverwaltung 

 

 


